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实习生 刘珍珍

随着基金公司专户理财资格的相

继获批，专户是否会对公募基金的业绩

产生负面影响，成了广大投资者近期关

注的热点。中国证券网最新调查显示，

超过五成的基民非常担心基金公司开

展专户业务后会影响公募基金的表现，

希望基金公司能够采取切实措施保护

公募基金客户的利益。

上周中国证券网进行了“你是否担

心专户会影响公募基金的表现？”的调

查，获得投资者广泛的关注，共有2236

名基民参与了此次投票。结果显示，有

1280位基金投资者非常担心专户业务

影响公募的表现，希望基金公司能够采

取切实措施保障广大中小投资者的权

益，这部分投资者占全部投票人数的

57.25%。另有331名投资者则表示有些

担心，会密切关注，占投票者总数的

14.8%。也有437名投票者表示不关心

此事，占投票者总数的19.54%。还有

188名投票者基本不担心基金公司会

因专户业务而影响到公募金的表现，相

信公募业务仍是基金公司的重点。这部

分投资者占全部投票者总数的8.41%。

业内人士认为，开启专户理财业

务，对整个市场及基金公司都有正面影

响。对基金公司而言，不仅丰富了产品

结构，而且可以根据业绩提取报酬，取

得丰厚的收入。对整个市场而言专户理

财在某种程度上，可以起到平抑波动的

作用。目前中国基金公司90%以上的业

务来自于公募业务，公募的资金来源多

为中小散户投资者，而中小投资者容易

受市场氛围变化的影响。一旦市场出现

剧烈波动，赎回效应将会对市场主流的

开放式基金造成强烈的冲击。基金开启

专户理财业务，将为市场提供相对稳定

的资金来源，有助于减少市场因过分投

机、资金快进快出造成的大幅波动。

但是由于基金公司可向专户理财

的客户提取投资净收益20%作为业绩

报酬，基金公司存在提升专户理财账户

业绩的动力。在利益驱动下，这种动力

演化为利益输送行为的可能性较大。这

就需要监管制度的进一步完善，以及监

管力度的加强。

基民担心专户影响公募表现

"

嘉宾观点

在法规上加以规范

游客
!6#4$

问!你认为基金

公司内部如何在专户和公募之

间建立一层隔离网!

陈文龙!对于公募和专户之

间的关系，我不能随意猜测。在

理论上可能会有暗箱操作的可

能，但隔离网还是应该在法规上

加以规范。

游客
!47$"

问!我今年开始

定投广发优选"但是基金经理换

了"要不要换一只基金!

陈文龙 ! 我查到广发优选

基金经理是冯永欢，具有四年

基金业从业经历。从介绍看，看

不出其投资水平。但对该只基

金来说，作为平衡型基金在长

期来看还是可以持有的，按照

目前的市场情况，如果换也很

难选择哪支更好。从长期来看，

中国经济走势看好，股市仍然

是向上趋势，平衡型基金在熊

市时具有一定的避险能力，牛

市时上涨力度也不错，还是可

以长期持有的。当然，对于具体

的基金和股票，我提供的都是

个人意见，仅供参考。

游客
!7!57

问! 基金被套

!"#

以上时怎么办! 大体多长时

间能解套!

陈文龙 ! 不清楚是什么基

金。个人认为割肉是不必要的，

因为基金本来就是关注长期投

资的产品，短期内可能要挺过一

段冰冻期，但从中国经济走势、

人民币升值等方面来看，股市仍

然向好，如果是优质基金，解套

应该是必然的。

游客
!7!54

问!请问华夏债

券基金打新股吗! 有长期投资价

值吗! 预期收益有多大!

陈文龙!可以上华夏基金网

站查询，目前一般的基金投资范

围大多数都可以打新股。预期收

益不好估计。
游客

!6#5$

问!专户和公募

收取的管理费是否一样! 标准如

何!

陈文龙!不一样。具体标准

在中国证监会公布《证券公司定

向资产管理业务实施细则》（暂

行）征求意见稿似乎没有明确规

定。

游客
!7!54

问! 请问
$%&&

基金能转换成其他开放式基金

吗!

陈文龙 !QDII基金不能转

换成其它基金。

游客
!6#4#

问!专户的仓位

情况和持有股票有否定期公

布!

单开佳!专户理财不对外公

布净值，但是客户可能可以向管

理人定期或者不定期查询净值。

加强外界约束

游客
!!55%

问! 一般来说"

公募与专户会产生哪些利益冲

突!

单开佳!对于专户理财业务

可能引发的利益输送，专户理财

业务的开闸使得基金管理公司

能够分享一定比例的业绩报酬，

基金管理公司存在提升专户理

财账户业绩的动力。如果没有外

界的约束，这种动力演化为利益

输送行为的可能性较大。

游客
!$4#%

问!专户理财的

风险会比公募大吗!

单开佳!基金公司专户理财

是基金管理公司针对投资者的

风险收益偏好设定的产品，其风

险与投资者的要求比较相关。

游客
!6#6#

问!公募会不会

给专户抬轿子!

陈文龙 ! 中国证监会公布

《证券公司定向资产管理业务实

施细则》（暂行）征求意见稿对

券商定向资管的业务规则、内控

与风险管理、监管做出了全面规

定，明确禁止十七种行为，抬轿

子问题应不至于。

游客
!6#57

问!最近有传闻

说"基金公司将原来担任公募基

金经理的精兵强将调换到专户

那里"有这回事吗!

陈文龙!不好意思，这个传

闻我也不清楚。

游客
!6%5"

问!股指期货的

推出对指数是否有上升的空间!

陈文龙!很难说。股指期货

的推出对于平抑指数波动具有

一定意义，但对股指的长期趋势

影响不大。

游客
!$443

问!请问专户能

享受什么特别的服务吗!

单开佳!专户理财是为投资

者定制的产品，因此可以在定期

沟通、及时了解自己的投资组合

方面会有一些便利。

公募与专户不能简单比较

游客
!$5%

问! 请问基金公

司是否会有措施保证公募和专

户能获得接近的收益!

单开佳!这个问题取决于产

品设计。公募基金不是一对一的

客户服务，因此，公募基金的产

品设计与私募基金不具有很强

的可比性，从而其收益也不能简

单的进行比较。

游客
!7!3!

问!物价不停地

涨"就是基金不涨"问什么时候

基金能回暖!

陈文龙!个人认为短期内股

票市场存在较多利空，基金走势

短期内会存在一定的冷淡期。短

期内可以在这一段时间将资金

放在黄金、理财产品、信托产品

等方面进行投资，长期持有一些

具有长期价值的优质基金，关注

长期增长，可采用基金定投方

式。
游客

!!5#$

问!管理层会否

对专户理财进行适当的规范"以

防止基金公司将利益从公募向

专户输送!

单开佳 !根据《基金管理

公司特定客户资产管理业务试

点办法》我们不难看到管理层

要求：四、特定客户资产管理

业务与公司的其他资产管理业

务之间应当建立严格的 "防火

墙 "制度，严格禁止各种形式

的利益输送行为。通过建立健

全内部控制制度，加强风险管

理，防范和化解特定客户资产

管理业务试点过程中可能出现

的各类风险，保护好有关各方

的合法权益。说明监管层非常

重视风险的控制，基金管理公

司会采用物理隔离、人员隔

离，甚至还会使用技术手段防

范利益冲突。

游客
!%653

问!今年市场如

何做基金投资!

陈文龙!以定投为主。如一

次性投资，应减少股票型基金投

资，规避风险。目前市场在融资

压力很大，大小非解禁等消息对

市场产生利空，股票市场短期内

个人认为很难有较大反转，一次

性投资可以购买一些货币型或

保本型基金。

"实习生 刘珍珍整理#
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基金公司如何做到公募与专户利益兼顾$

访问人数!

%6$3$

人

峰值访问人数!

675

人

发帖数!

!47

帖

单开佳 海通证券研究所基金分析师

陈文龙 上海浦东发展银行沈阳分行理财师
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监管层注重专户风险管理

海通证券研究所金融工

程部基金分析师" 毕业于浙

江大学"理学硕士# 撰写各类

基金分析报告数百篇" 在权

威报纸$杂志都有专栏#

单开佳

基金公司专户理财是基金管理公司针对投资者

的风险收益偏好设定的产品，其风险与投资者的要

求比较相关。专户理财业务的开闸使得基金管理公

司能够分享一定比例的业绩报酬，基金管理公司存

在提升专户理财账户业绩的动力。如果没有外界的

约束，这种动力演化为利益输送行为的可能性较大。

根据《基金管理公司特定客户资产管理业务

试点办法》我们不难看到管理层要求：特定客户资

产管理业务与公司的其他资产管理业务之间应当

建立严格的"防火墙"制度，严格禁止各种形式的

利益输送行为。通过建立健全内部控制制度，加强

风险管理，防范和化解特定客户资产管理业务试点

过程中可能出现的各类风险，保护好有关各方的合

法权益。说明监管层非常重视风险的控制，基金管

理公司会采用物理隔离、人员隔离，甚至还会使用

技术手段防范利益冲突。

今年投基应以定投为主

上海浦东发展银行沈

阳分行$辽宁策略联盟理财

中心理财师

陈文龙

今年投资基金应以定投为主。如一次性投资，

应减少股票型基金投资，规避风险。目前市场在融

资压力很大，大小非解禁等消息对市场产生利空，

股票市场短期内个人认为很难有较大反转，一次性

投资可以购买一些货币型或保本型基金。基金定投

因为是长期投资，建议寻找公司规模较大，以往业

绩较好，基金经理比较富有经验的基金公司，可以

到晨星网查询，一般四星级以上的基金都是不错的

选择。

从长期来看，中国经济走势看好，股市仍然是

向上趋势，平衡型基金在熊市时具有一定的避险能

力，牛市时上涨力度也不错，还是可以长期持有的。

个人认为短期内股票市场存在较多利空，基金走势

短期内会存在一定的冷淡期。短期内可以在这一段

时间将资金放在黄金、理财产品、信托产品等方面

进行投资，长期持有一些具有长期价值的优质基

金，关注长期增长，可采用基金定投方式。

%实习生 刘珍珍整理&

你有什么话题，欢迎来信告诉我们

E-mail：jjzk@ssnews.com.cn

基金专家与读者互动

每周四下午2：00-3：00


